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Ich wünsche allen erholsame Feiertage mit viel Zeit zum Kraft- und Energietanken, 
sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr! Bleiben Sie gesund!

Freundschaft

Kinderbetreuungsmilliarde

1,2 Milliarden Euro wären für Kinderbetreuungseinrichtungen 
vorgesehen gewesen. Die Chatprotokolle sind mittlerweile allen 
bekannt. In der ersten Landtagssitzung brachte die SPÖ eine 
Initiative dazu ein – Warum gerade die für die schlechte 
Versorgungssituation im Land verantwortlichen ÖVP und FPÖ mehr 
Geld für Kinderbildung ablehnen, ist völlig unverständlich (alle 
Oppositionsparteien waren für den Antrag). 

Gemeinderatswahl 2021 

Wir blicken auf einen intensiven Wahlkampf 
mit neuen Erkenntnissen zurück. Jetzt heißt 
es gestärkt weiter machen, denn leere Wahl-
versprechen sind nicht unser Stil. Das Team 
der SPÖ Luftenberg und ich möchten uns 
ganz herzlich für das uns entgegengebrachte 
Vertrauen bedanken. Damit wir unsere 
zukünftigen Vorhaben auch umsetzen 
können, bedarf es einer guten überpartei-
lichen Zusammenarbeit – dafür werde ich 
mich einsetzen!

Ökosoziale Steuerreform

Wieder profi tieren Großkonzerne bzw. Besserverdiener*innen 
von der Steuerreform. Auf Kleinunternehmer*innen, EPUs und 
Alleinerzieher*innen wurde wieder einmal völlig vergessen. 

Die Körperschaftssteuer (KöSt) wird auf 23% gesenkt. Was die 
Lohnsteuer für die Arbeitnehmer*innen ist, ist die KöSt für 
die Unternehmen (die Besteuerung des Gewinns). 75% der 
Unternehmen triff t diese Entlastung aber nicht, da sie zu klein sind 
oder unter die Einkommenssteuer fallen. 

Neu ist auch, dass alle Österreicher*innen einen Klimabonus 
bekommen. Wer ihre/seine Verhaltensweisen umweltfreundlicher 
gestaltet – z.B. durch Umstieg auf Öffi  s oder Heizungstausch – 
dem bleibt mehr vom Klimabonus. Der Haken: Niemand, der in 
einer Mietwohnung wohnt, kann sich aussuchen womit er/sie heizt. 
Die Folge: Die CO2-Steuer wird immer mehr und es gibt keine 
Möglichkeit den Kosten zu entrinnen. 

Corona

Wir Gemeindebediensteten, Direktor*innen 
und Leiter*innen der Kinderbetreuungsein-
richtungen sind mit der Covid-Bürokartie 
mehr als gefordert. Einheitliche Vorgehens-
weisen und klare Richtlinien seitens der 
Bundes- und Landesregierung sind längst 
überfällig, von einer Unterstützung für 
Arbeitnehmer*innen im Gesundheits- und 
Sozialwesen ganz zu schweigen! Unsere 
Unterstützungsangebote (Einkaufsservice, 
Arztfahrten, ...) sind nach wie vor aufrecht. 

Was uns alles bewegt!

Editorial

Patrick Kurz | Vizebürgermeister & Parteivorsitzender
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Liebe Luftenberger*innen!
Das Jahr 2021 war für uns alle ein sehr forderndes Jahr, nicht nur 
wegen dem Corona-Virus, sondern auch aufgrund des intensiven 
Wahlkampfes. Unser SPÖ-Team hat 1900 Haushalte besucht und 
dabei in persönlichen Gesprächen auch unser Programm sowie die 
Ziele der nächsten sechs Jahre vorgestellt.

Ich möchte mich bei allen Luftenberger*innen, die mir am 
26. September 2021 bei der Bürgermeister*innen-Wahl ihr
Vertrauen entgegengebracht haben, sehr herzlich bedanken. 
Mit 63,97% konnte ich mein Ergebnis um +2,12% gegenüber 
2015 steigern. Aber auch die SPÖ Luftenberg machte ein Plus 
von 4,53% und hat somit ein Mandat dazugewonnen (12 Mandate).

Dafür möchten wir Danke sagen und sehen es als Auftrag unser 
Luftenberg weiterhin als Wohngemeinde mit hoher Lebensqualität 
zu erhalten. Um den künftigen Herausforderungen in den Bereichen 
Ortsentwicklung, Sicherheit, Umwelt, Pfl ege und Gesundheits-
versorgung, Bildung, Kultur und Freizeit sowie Wirtschaft und Finanzen 
gerecht zu werden, haben wir bereits einige Projekte gestartet:

• Ausstattung und Ausbau unserer Feuerwehren – um der 
Gefahrenabwehr- und Entwicklungsplanung zu entsprechen

• Schaff ung von Rückhaltemaßnahmen für Starkregenereignisse
• Errichtung von Geh-, Rad- und Schutzwegen

Aber auch bei den Themen Klimaschutz und Umwelt, Pfl ege- und 
Gesundheitsthemen und vor allem Generationenprojekte stehen wir 
bereits in den Startlöchern. 

Um diese Projekte überhaupt umsetzen zu können braucht es nicht 
nur engagierte Menschen, sondern auch fi nanzielle Ressourcen. 
Daher ist der gewählte Gemeinderat – mehr denn je – gefordert, 
nach dem Grundsatz der „Sparsamkeit, Wirtschaftlichkeit und 
Zweckmäßigkeit“ zu handeln. 

Dazu kommen noch die Kosten für den zweiten Vizebürgermeister, 
der auf Antrag der ÖVP und mit Stimmen der ÖVP, FPÖ und Grünen 

Fraktion beschlossen wurde. Kosten für eine 
Position, die für unsere Gemeindegröße nicht 
vorgesehen ist, keine operativen Geschäfts-
tätigkeiten ausüben kann und keine weiteren 
Möglichkeiten sich einzubringen eröff net, die 
man nicht schon als Gemeindevorstand hat. 

Es wird jedenfalls eine spannende Zeit mit 
großen Herausforderungen. Ich bin aber über-
zeugt, dass wir diese mit einer tollen Zusam-
menarbeit aller Parteien bewältigen können. 

Ich wünsche allen Luftenberger*innen eine 
schöne Advent- und Weihnachtszeit im 
Kreise ihrer Lieben und für 2022 viel Gesund-
heit, Glück und Frieden.

Bleiben Sie gesund!
Ihre Hilde Maria Prandner, Bürgermeisterin

Hilde Prandner | Bürgermeisterin
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Mit der Gemeinderatswahl im September wurden die „Parteikarten“ 
neu gemischt. Die SPÖ konnte ein Plus von 4,53 % verzeichnen und 
ist mit 45,47 % stimmenstärkste Partei. Dies hat auch Auswirkungen 
auf den Gemeinderat und den Gemeindevorstand.

Bei der ersten Gemeinderatssitzung der neuen Periode wurden 
alle Gemeinderät*innen angelobt. Wir gratulieren Bürgermeisterin 
Hilde Prandner mit 63,97 % (+2,12%) ganz herzlich zur Wiederwahl. 
Den Vizebürgermeister stellt immer die stimmenstärkste Fraktion 
und somit wurde Patrick Kurz von der SPÖ Fraktion einstimmig 
wiedergewählt. Herzlichen Glückwunsch dazu! 

Neu ist, dass es zukünftig einen zweiten Vizebürgermeister geben 
wird: Gerald Rubmer. Er versicherte, dass die dadurch entstehenden 
Mehrkosten von jährlich € 13.244,00 inkl. Lohnnebenkosten bzw. 
bei einer Funktionsperiode von sechs Jahre eine beachtliche Summe 
von € 79.464,00 (aus heutiger Sicht und ohne Berücksichtigung 
von Erhöhungen) gerechtfertigt sind.

Wechsel beim Fraktionsvorsitz

Es sind bedeutende Fußspuren, die 
Wolfgang Stöger in den letzten Jahren als 
Fraktionsvorsitzender hinterlassen hat. Mit 
seiner ruhigen, aber vor allem kompetenten 
Art schlichtete er Streitigkeiten und infor-
mierte sachlich über Inhalte. Dies ermöglichte 
uns stets, erfolgreiche Diskussionen zu 
führen. 

Ich möchte mich ganz herzlich bei Wolfgang 
bedanken, nicht nur für sein Engagement 
in den vergangenen Jahren, sondern vor 
allem für das Versprechen, mich als neue 
Fraktionsvorsitzende mit seinem Rat und 
seiner Erfahrung tatkräftig zu unterstützen. 
Unter diesen Voraussetzungen kann ich 
positiv in die Zukunft blicken und freue mich 
auf kommende Aufgaben!

Neuer Gemeindrat und Gemeindevorstand

Karoline Buchberger-Plank | Fraktionsvorsitzende
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Ausschüsse neu zusammengesetzt!
Die Ausschüsse wurden überdacht, optimiert und um einen weiteren 
auf insgesamt sieben Ausschüsse ergänzt.

Ausschuss für örtliche
Umweltfragen, Energie-
und Integrations-
angelegenheiten (SPÖ)
Obmann: Wolfgang Stöger

„Umwelt- und Klimaschutz sind Bereiche, die 
nie für sich alleinstehen, sie betreff en so gut 
wie alle Aspekte des täglichen Lebens. Um 
die Senkung der CO2-Emmissionen auch 
auf kommunaler Ebene zur erreichen, wird 
es notwendig sein nicht nur im Ausschuss 
Maßnahmen zu setzen, sondern bei allen 
Gemeindeaktivitäten die Klimatauglichkeit 
im Auge zu behalten. Ein erster Schritt ist die 
Anschaff ung des ersten Elektrofahrzeuges 
für die Gemeinde, welches bereits in Betrieb 
genommen wurde.“

Ausschuss für Tief- und Straßen(bau)-
angelegenheiten und öff entlichen 
Verkehr (FPÖ)
Obmann: Johannes Huemer

Ausschuss für Wirtschafts-, Tourismus- 
und Agrarangelegenheiten (ÖVP)
Obfrau: Johanna Reisinger

Ausschuss für Schul-, Kindergarten- 
und Jugendangelegenheiten (ÖVP)
Obfrau: Ulrike Hofer

Der Prüfungsausschuss ist gesondert zu 
behandeln und steht den stimmen-
schwächeren Parteien zu.

Prüfungsausschuss 
Obmann: Rudolf Aigner

Ausschuss für Angelegenheiten der örtlichen Raum-
planung u. Hochbauvorhaben der Gemeinde (SPÖ)
Obmann: Patrick Kurz

“Ich werde mich besonders für den Erhalt der Lebensqualität in 
Luftenberg einsetzen. Weiters sind mir die Erhöhung der Verkehrs-
sicherheit und der Ausbau des öff entlichen Verkehrs in unserer 
Gemeinde ein sehr großes Anliegen.”

Ausschuss für Kultur- und Sportangelegenheiten
und Vereinswesen (SPÖ)
Obmann: Sascha Kurz

„Seit frühester Kindheit begeistere ich mich für Sport (Fußball, 
Laufen, Bogenschießen) und bin seit meinem siebten Lebensjahr 
aktives Mitglied des ASKÖ Luftenbergs. Als Obmann ist es mir 
ein großes Anliegen, parteiübergreifend allen Vereinen ein off enes 
Ohr zu schenken, sie bestmöglich zu unterstützen und das 
bestehende Kultur- und Sportangebot weiter auszubauen, um 
so den gemeinsamen Austausch zu fördern und Luftenberg in 
diesem Bereich noch attraktiver und lebenswerter zu machen.“

Ausschuss für Familien-, Senioren-, Sozial-
und Gesundheitsangelegenheiten (SPÖ)
Obmann: Christoph Macho

„Um mich zu orientieren und Fuß zu fassen, steht als erstes eine 
Schulung über die Gemeindeordnung am Programm, denn Ziele 
und Visionen sind nur dann umsetzbar, wenn man weiß, 
welche Wege eingeschlagen werden können. Für die zukünftige 
Ausschussarbeit stehen die Förderung und der Ausbau der 
Gesunden Gemeinde und das Zusammenbringen der Generationen 
ganz oben auf meiner Liste!“
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Der 4. September 2021 war ein großartiger Tag für das Feuerwehr-
wesen und die Sicherheit in Luftenberg. Gleich fünf Gruppen der 
Feuerwehren Luftenberg und Pürach stellten sich der Leistungs-
prüfung Branddienst. Bei dieser Prüfung müssen die Gerätschaften 
im Feuerwehrfahrzeug blind aufgefunden und eines von drei 
Brand-Szenarien in einer bestimmten Zeitvorgabe abgearbeitet 
werden. In Pürach wurde die Prüfung mit dem Kleinlöschfahrzeug 
und in Statzing mit dem Tanklöschfahrzeug bestritten. Unter den 
strengen Augen des Bewerterteams legten alle Gruppen eine (fast) 
fehlerfreie Leistung hin. Bei der Schlussveranstaltung, im Beisein
von Vizebürgermeister 
Patrick Kurz, konnten 
13 Kameraden das 
Abzeichen in Bronze 
und 21 Kameraden 
in Silber in Empfang 
nehmen. Einen herz-
lichen Dank an das 
Bewerterteam und die 
Ausbildner sowie 
herzliche Gratulation 
an alle teilnehmenden
Kameraden!

Leistungsprüfung Branddienst

FF Luftenberg & FF Pürach
Erich Fleischmann | Kommandant FF Luftenberg
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gegeben. Natürlich durften wir auch einige 
ausstehende Beförderungen und Ehrungen 
überreichen – wir gratulieren nochmals den 
Beförderten und Geehrten. Mit einem 
gemütlichen Mittagessen ließen wir die 
Versammlung ausklingen.

Nach 1,5 Jahren corona-bedingter Verzögerung konnten wir am 
19. September 2021 endlich zu einem großen FF Pürach 
Gruppenfoto einladen und die im Frühjahr abgesagte Jahres-
vollversammlung nachholen. 

Unter strenger Einhaltung der 3G-Regel fanden sich 
67 Kamerad*innen für das längst überfällige Fotoshooting ein. 
Abgerundet wurde das Bild durch unsere Ehrengäste Bezirks-
kommandant OBR Eduard Paireder, Pfl ichtbereichskommandant 
HBI Erich Fleischmann, Bürgermeisterin Hilde Prandner und 
Spritzenpatin Maria Aichinger.

Bei der anschließenden Jahresvollversammlung wurde ein kurzer 
Rückblick auf 2020, sowie eine Vorschau auf anstehende Projekte 

Jahresvollversammlung der FF Pürach

Martin Wöckinger | Kommandant FF Pürach
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Neun Luftenberger Nachwuchs Judoka waren unter den 202 Startern 
aus 20 Vereinen bei der OÖ Schülerlandesmeisterschaft in 
Feldkirchen/Donau am Start. Wir sind sehr stolz auf die sechs 
Podestplätze im ersten OÖ Turnier nach der langen Corona-Pause. 

Mit Samuel Potocar U12-55kg und Mohamad Nasukhanov U14-34kg 
kommen zwei Vizelandesmeister aus Luftenberg. Dritte Plätze 
erkämpften Malik Nasukhanov U12-30kg, Patrick Sejk U14-66kg, 
Deni Nasukhanov U16-46kg und Maximilian Dannerbauer U16-60kg. 
Vierter wurde Pascal Sejk U14+66kg. Fünfte Plätze belegten 
Valentin Diegruber U14-42kg und Konstantin Diegruber U14-50kg.

Drei neue Judokampfrichter für Luftenberg

Nach einer beinahe 20-jährigen Pause verfügt die Judosektion nun 
gleich über drei neue Judokampfrichter. Im Zuge der Nachwuchs 
Landesmeisterschaft absolvierten Simon, Andreas und Niklas 
Gemeinhardt die praktische Prüfung zum Judo Kampfrichter. 
Die Sektion Judo Luftenberg gratuliert den neuen Kampfrichtern 
zur bestandenen Prüfung!

Sechs Medaillen für Luftenberg bei 
der Nachwuchs Landesmeisterschaft

Fitnesstraining 365 Tage im Jahr rund um die 
Uhr! Und das zu einem äußerst günstigen 
Preis! Wo gibt ‘s das???

Im kleinen, aber feinen Fitstadl im Sport-
platzgebäude der ASKÖ Luftenberg. Bei uns 
fi nden Sie die wichtigsten Geräte, die für ein 
eff ektives Fitnesstraining benötigt werden!

Anfragen und Infos bei
Herbert Dansachmüller, 0699 / 10 28 46 30

Fitstadl Luftenberg

8

Herbert Dansachmüller | Sektionsleiter
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Wie in allen Bereichen des öff entlichen Lebens war 2021 auch für 
unseren Nachwuchs-Fußball ein herausforderndes Jahr.

Die zu bewältigenden Herausforderungen konnten wir durch den 
guten Zusammenhalt aller Vereinsfunktionäre, die Unterstützung 
der Eltern und vor allem durch das Durchhaltevermögen unserer 
Nachwuchsspieler meistern. So waren das Training und die 
Durchführung der Meisterschaft unter Einhaltung gewisser 
Beschränkungen zumindest möglich.

Wir haben auch dieses Jahr wieder viele Kinder und Jugendliche 
neu für den Fußball begeistern können und freuen uns über knapp 
100 Kinder im Alter von 4 bis 14 Jahren in unserem Nachwuchs.

Ob ein Hallentraining im kommenden Winter möglich ist, wird sich 
noch herausstellen. Daher freuen wir uns jetzt schon auf das Training 
am Platz im Frühjahr, denn „Das Runde muss ins Eckige!“.

Wenn auch du Lust auf Fußball hast, dann komm gerne im Frühjahr 
zu einem unverbindlichen Training vorbei!

Bambini (ab 4 Jahren):
Trainerin: Ines Steinbauer

U7 (Jahrgang 2015):
Trainer: Nikolaus Obermoser

U8 (Jahrgang 2014):
Trainer: Johannes Huber, Andreas Fröller

U9 (Jahrgang 2013):
Trainerin: Carola Eyßell

U10 (Jahrgang 2012):
Trainer: Heimo Geissler

U12 (Jg. 2010-2011):
Trainer*in: Nadine Meier und Markus Rieser

U14 (Jg. 2008-2009):
Trainer: Lukas Altendorfer und Mario Kern

Donnerstag 16:30 Uhr

Donnerstag 16:30 Uhr

Donnerstag 17:00 Uhr

Mo & Do

Di  & Do 

Mo & Do 

Mo & Mi 

17:00 Uhr

17:30 Uhr

18:00 Uhr

18:00 Uhr

Unser Nachwuchs – unsere Zukunft

Im Trauerfall erster Ansprechpartner 
für alle Dienstleistungen:

www.bestattung-donau-gusen-region.at

DIREKT IM GEMEINDEAMT 
ST. GEORGEN/GUSEN

Marktplatz 12, 4222 St. Georgen/Gusen

IMMER FÜR SIE DA - 
24 Stunden am Tag - 7 Tage in der Woche

0676 / 7000 560

•	 Festlegung der Bestattungsform
•	 Auswahl der Grabstätte
•	 Koordination der Termine
•	 Organisation der Trauerzeremonie
•	 Auswahl von Sarg oder Urne
•	 Gestaltung der Parten und Gedenkbilder
•	 Erledigung aller Formalitäten
•	 Digitaler Nachlass Service

Gerald Nerold | Sektionsleiter
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Sportprojekttage der 2. Klassen
Unter dem Motto „Klasse als Team“ verbrachten die 2. Klassen 
drei wunderschöne Projekttage in St. Gilgen am Wolfgangsee. 
Mit großer Begeisterung begaben sich die Schüler*innen mit 
GPS-Geräten auf Schatzsuche, eiferten in einer Olympiade 
um die Wette und bewiesen großes Geschick beim Floßbau. 
Die gemeinsamen Aktivitäten stärkten den Teamgeist und die 
Klassengemeinschaft auf spielerische 
Art. Die schönen Erlebnisse werden den 
Kindern mit Sicherheit noch lange in 
                                 Erinnerung bleiben. 

Ohne Computer
geht nichts mehr ...

Der EDV-Raum in der neuen Mittelschule 
wurde völlig modernisiert. Neue Geräte und 
eine neue Software wurden angeschaff t 
und die Internetverbindung optimiert. Rund 
€ 36.000,00 hat die Gemeinde dafür 
ausgegeben. Aktuell fehlen noch die neuen 
PCs in den Klassenräumen. Auch an der 
Schulbuchaktion 2.0 nimmt die Mittelschule 
teil und wartet schon sehnsüchtig auf die 
Laptops für die Schüler*innen.

STANDORTWECHSEL Liebe Kunden!

Ich freue mich, euch 
in meinem neuen 

Studio
herzlich begrüßen zu 

dürfen.
Romana Pree

4225 Luftenberg, Statzingerstr. 19,

Dipl. Päd. Stefan Reifmüller, BEd.
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Vorsitzwechsel bei den Kinderfreunden
Seit Oktober 2021 haben die Kinderfreunde einen neuen 
Vorsitzenden Sascha Kurz löste bei der Jahreshauptversammlung 
Gerhard Giesauer ab.

„Schon als Kind besuchte ich sämtliche Veranstaltungen der 
Kinderfreunde wie Gruppenstunden, Zeltcamps, Faschingsfeiern 
und Co. Ich möchte diese Traditionen weiterführen und neue 
ins Leben rufen. Luftenberg soll auch weiterhin eine so aktive 
Familiengemeinde bleiben. Durch meine Sozialarbeitertätigkeit 
kann ich auch die eine oder andere Expertise, die den Umgang 
mit Kindern und Jugendlichen betriff t, einbringen. Darauf freue 
ich mich schon sehr!“, betonte Sascha Kurz. 

Besonders freute es uns, dass wir langjährige Mitglieder ehren 
durften. Eine Mitgliedschaft aus ideologischen Gründen zur 
Unterstützung des Vereins und nicht, weil man selbst daraus 
profi tiert, ist keine Selbstverständlichkeit – DANKE dafür!

Regina und Wolfgang Stöger – 25 Jahre

Helga und Ernst Raff esder – 40 Jahre
Martina und Josef Leimhofer – 40 Jahre

Elfriede und Karl Buchberger – 40 Jahre

Sascha Kurz | Obmann
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Tag des Kindes – ein Spielefest für die ganze Familie

Dieses Fest hat schon eine lange Tradition und wurde in Summe nur 
zweimal abgesagt: Einmal auf Grund des Wetters und einmal wegen 
Corona. Umso mehr freute es uns, dass wir dieses Jahr nicht nur 
tolles Wetter hatten, sondern auch einzigartige Attraktionen. 
Valerian Kapeller ist Weltrekordhalter im Diabolospielen und zeigte 
den Kids spannende Tricks. Den ganzen Nachmittag wurde gespielt 
und gewerkt, Highlights waren natürlich auch die Zuckerwatte 
Station und die Hüpfburg.

Ein herzliches Dankeschön an Sabine Leonhardsberger, die mit ihren 
großartigen Preisen Kinderaugen zum Strahlen brachte.

Sascha Kurz | Obmann




